

Hoy 12 de septiembre, Día de las Naciones Unidas para la Cooperación Sur Sur, Mercociudades ratifica su compromiso de continuar trabajando por la integración, la solidaridad y oportunidades de cooperación de sus ciudades, a través de su Programa de Cooperación Sur Sur.

En este día, el alcalde de La Paz y presidente de la Red, Luis Revilla afirma que “Los pueblos del sur global deben seguir construyendo su futuro común. Hoy, Día de las Naciones Unidas para la cooperación sur-sur, desde Mercociudades ratificamos nuestro compromiso para seguir propiciando el encuentro de nuestras culturas y la integración regional, a través de los proyectos que nuestro Programa De Cooperación Sur-Sur impulsa; y así continuar abriendo oportunidades de vida buena para nuestra gente.”

Los principios de la Cooperación Sur Sur

La Cooperación Sur-Sur es una manifestación de solidaridad entre comunidades, ciudades y países del Sur que contribuye al bienestar de las poblaciones, su independencia colectiva y el logro de los objetivos de desarrollo acordados internacionalmente, tales como la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Esta cooperación se realiza en las esferas política, económica, social, cultural, medioambiental y técnica. Pueden participar dos o más partes en desarrollo y puede ser una cooperación a nivel bilateral, regional, intrarregional o interregional, en la que se comparten conocimientos, habilidades, experiencias y recursos.

Se reconoce a la primera conferencia del Sur Global para la cooperación técnica como el hito fundacional de las bases de la cooperación Sur Sur, encuentro que definió las bases el Plan de Acción de Buenos Aires (BAPA) en 1978.

Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades

El Programa de Cooperación Sur Sur de Mercociudades es una experiencia inédita en la región, en la que se promueve la articulación a través de proyectos conjuntos

entre gobiernos locales, universidades y organizaciones de la sociedad civil, facilitando el apoyo mutuo, la transferencia de conocimiento y el aprendizaje transversal con el objetivo de mejorar la calidad de vida en las ciudades.

Algo de información destacada:

- Desde sus comienzos se han capacitado 228 personas de ciudades de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela.
- Desde el año 2017, se han realizado 5 convocatorias para financiamiento de proyectos (3 anuales, la convocatoria a Unidades Temáticas y la convocatoria especial abierta a ciudades de CORDIAL) y se han presentado un total de 35 proyectos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Paraguay, Perú y Uruguay.
- El crecimiento en los recursos y el aumento de los participantes en las distintas líneas de acciones del Programa nos muestra una realidad que se va consolidando en el tiempo como una herramienta valorada por los actores locales e idónea para avanzar en el apoyo de éstos, en la promoción de políticas públicas locales para dar soluciones a las variadas problemáticas de las y los ciudadanos de Mercociudades.

Sepa más sobre la Cooperación Sur Sur en Mercociudades en la publicación que resume los avances del Programa Sur Sur.

Fuente: Naciones Unidas y Programa Sur Sur Mercociudades